



no han sido superestrellas que crearon estilos y aún siguen siendo actuales? Un ejemplo es el regreso de la moda de los 80: las hombreras, los colores neones, los accesorios grandes y llamativos, los leggings y el brillo, que estamos viendo en las últimas temporadas.

— **Quienes hacen la moda.** Otro aspecto muy interesante que coopera para generar tendencias es el ambiente del mundo de la moda.

Los diseñadores, editores de revistas, estilistas, directores artísticos, fotógrafos, celebridades, blogueros de moda, etc., asisten frecuentemente a las fiestas, desfiles, alfombras rojas, cenas, presentaciones.

— **Análisis de las tendencias.** Pero como la moda también es un negocio, los creadores de las tendencias, para asegurarse de que no perderán dinero ni prestigio, contratan a compañías que se dedican a la investigación, predicción y análisis de tendencias de moda. Estas empresas suelen contar con expertos que realizan estudios sobre el ciclo de vida de la ropa y, con su visto bueno, las colecciones comienzan a rodar.

— **El estilo personal antes que nada.** A la hora de la verdad, quienes llevan la moda son las personas. No todas siguen las tendencias, aunque muchas son esclavas de ellas. Lo importante que hay que tener siempre en cuenta es que el estilo de una persona siempre debe ser el reflejo de una identidad y una forma de ser.



Glosario «Moda», vídeo «Tendencias de la moda». Ejercicio de escucha.

4. a) Aquí tienes las fotos de los 10 diseñadores que son los más importantes y conocidos del mundo de la moda en este momento. ¿Los conoces? ¿Cómo se llaman? Relaciona las fotos con la información dada a continuación.





1. **Valentino** (Valentino Clemente Ludovico Garavani) es un diseñador de modas italiano. Esta marca es una de las más prestigiosas del mundo. También se comercializa perfumes en colaboración con la compañía española Puig.

2. **Karl Lagerfeld** es uno de los diseñadores de moda más influyentes de la segunda mitad del siglo XX. Ha trabajado para la firma Chanel, Fendi y Chloé.

3. **John Galiano**, un diseñador de modas británico, nació en Gibraltar. Su padre era gibraltareño y su madre era española. Trabajó con la firma Givenchy, con Susannah Constantine y Cristian Dior.

4. **Dolche&Gabbana**, esta firma italiana, fue fundada por Domenico Dolce y Stefano Gabbana en los años 80. Esta marca es muy popular entre los artistas de Hollywood. Han diseñado ropa para Madonna, Lady Gaga y Kylie Minogue entre otros.

5. **Giorgio Armani** es un diseñador de moda italiano principalmente conocido por su ropa de hombre, pero también produce perfumería y otros complementos. Antes de abrir su propia tienda trabajó para Hugo Boss.

6. **Carolina Herrera** nació en Caracas. Es una reconocida diseñadora de moda venezolana. Ahora la marca Carolina Herrera se ha convertido en la filial estadounidense de la compañía española de moda y perfumería Puig.

7. **Jean Paul Gaultier** es un diseñador de moda francés. Su marca también forma parte de la compañía española Puig. Gaultier ha diseñado el vestuario de muchas películas, por ejemplo, El quinto elemento. Los vestidos de Madonna, Marilyn Manson también fueron diseñados por Jean Paul Gaultier.

8. **Donatella Versace** es la hermana de Gianni Versace, fundador de la casa de moda. Después de su muerte se encargó de diseñar los vestidos. Entre sus clientas están las mujeres más poderosas de la música, del espectáculo y del mundo en general: Britney Spears, Cristina Aguilera, Beyoncé, Angelina Jolie, Cher, Madonna, Lady Gaga, Kylie Minogue, entre otras. Muchas de estas mujeres se convirtieron en iconos de la moda gracias al trabajo de Donatella.

9. **Tom Ford** nació el 27 de agosto de 1961 en Austin, Texas. Es un diseñador de moda y director de cine norteamericano. Se considera uno de los más famosos e influyentes diseñadores de la historia. Estudió Historia del arte en la Universidad de Nueva York y allí descubrió su verdadera vocación: la moda. Con Tom Ford Gucci se convirtió en una empresa que hoy vale 4.300 millones de dólares.

10. **Oscar de la Renta** nació en Santo Domingo, República Dominicana. A los 18 años se fue a Madrid a estudiar pintura en la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando. En Madrid descubrió su interés por el mundo de la moda. Empezó a trabajar como asistente de costura en la casa Lanvin en París. Ahora la marca Oscar de la Renta incluye no solo la ropa, sino también diferentes accesorios, muebles y fragancias.

b) Lee las siguientes frases sobre la moda. ¿Cómo las entiendes?

La alegría de vestir es un arte.

John Galliano

La moda es la última etapa antes del mal gusto.

Karl Lagerfeld

Nuestro trabajo debería hacer soñar a la gente.

Gianni Versace

La moda tiene que reflejar quién eres, qué sientes en el momento y a donde vas.

Pharrell Williams

La moda es la mejor herramienta para ayudarnos a soñar.

Giorgio Armani

c) ¿Conoces a algunos otros diseñadores europeos? ¿Y a los bielorrusos?

e Glosario «Moda». Ejercicio de contenido cultural.

5. Mira las siguientes imágenes. ¿A qué diseñadores pertenecen estos logos?



6. Mira las imágenes. Contesta a las preguntas.

1. ¿De qué marca es la camiseta? Y ¿el bolso?
2. ¿A qué diseñadores pertenece el cinturón?
3. ¿De qué marca es la barra de labios?
4. ¿Quién diseñó las gafas?

5. ¿De quién es el diseño de las zapatillas deportivas?
6. ¿De qué diseñador es el brazalete?
7. ¿De qué marca es el perfume?



 7. Escucha y lee el diálogo y llena la tabla en tu cuaderno.

Adriana: Chicos, vosotros ¿qué tipo de ropa preferís?

Arturo: Yo prefiero el estilo sport. Eso no quiere decir que siempre vaya en chándal. Me encantan las zapatillas de deporte, que sean de marca, gorras, mochilas y sudaderas. Tengo un montón de sudaderas. Me siento cómodo. Y en los días de invierno las sudaderas abrigan bastante. Mis colores preferidos son el blanco, el negro y el gris. También me gusta el azul marino.

Adriana: Ya me he dado cuenta, me encantan tus sudaderas. Y a ti, Paula, ¿qué estilo te gusta?

Paula: Yo prefiero el casual, creo que es el más apropiado para la gente joven. Me gusta llevar pantalones vaqueros, camisetas o camisas, vestidos cortos, zapatillas o zapatos planos, accesorios de todo tipo, pañuelos y sombreros. Prefiero los colores negro, gris, marrón, verde. Para mí lo importante es la simplicidad, naturalidad, comodidad y a la vez elegancia.

Jema: Según mi opinión, una mujer siempre tiene que ir elegante y femenina. Llevar falda o vestido, medias, pantalón de vestir, ame-